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Simón Pedro Barceló contundente: «Mallorca ya ha llegado al 
límite de la construcción»  

Plantea a la CAEB que diga «públicamente» si cree que se debería construir más en la Isla 
Arremete contra Munar: «En vez de defender su Plan Territorial se dedica a criticar a los hoteleros»  

 

AGUSTIN RIVERA 

PALMA.- Mallorca sin un ladrillo más. Ya se ha puesto suficiente cemento y es hora de recular. Simón 
Pedro Barceló, presidente del lobby turístico Exceltur, remarcó ayer que la Isla había llegado «al límite de 
la construcción». 

Barceló también se mostró muy crítico con el Plan Territorial de Mallorca, que permite unos niveles de 
construcción mucho más elevados de los deseables a su juicio. «Tenemos un Plan Territorial que permite 
el crecimiento, pero tendríamos que empezar a discutir qué ocurrirá con el futuro a partir de este plan», 
explicó el copresidente del grupo Barceló. 

También arremetió contra la presidenta del Consell de Mallorca, Maria Antònia Munar. «Cuando yo 
critiqué el Plan Territorial de Mallorca, en lugar de intentar convencerme de la bondad del plan, se puso a 
criticar al sector hotelero. Fueron unas declaraciones muy desafortunadas». 

Durante la jornada La naturaleza como reclamo turístico, organizada por el diario mallorcadiario.com -que 
edita Rafael Caballero- en el Pueblo Español y patrocinadas por el Govern y la CAM, Barceló propuso que 
la CAEB manifestara públicamente cuál era el límite de la ocupación de territorio en Mallorca y se llegara 
«a un acuerdo respecto a la posición empresarial». 

El presidente del Grupo Barceló también se alegró que el consejero delegado de Hábitat Golf Santa 
Ponsa, Juan Nigorra, defendiera la misma tesis de Barceló: que la ocupación del territorio en Mallorca 
tiene un límite. 

En el debate, moderado por Josep Aloy, director general de Planificación y Ordenación Turística, también 
participó el consultor Antoni Munar, quien fue el único que recurrió a las fuentes bibliográficas: un libro 
sobre la industria turística, editado por la CAM, y las estadísticas anuales de la Conselleria de Turismo.  

Munar vaticinó que en diez años un 15% de los turistas que visitan Baleares irán a otros destinos. El 
turismo residencial es una de las principales causas. 

¿Son Sant Joan en Bolsa? 

Muy jugosa también resultó la mesa redonda sobre el transporte aéreo. Y aquí fue cuando se destapó que 
no existe unanimidad sobre la cogestión aeroportuaria. Todos reconocieron que el modelo de AENA, con 
sus imperfecciones, ha resultado válido, pero a algunos como Alvaro Middelmann, les preocupa el futuro 
de aeropuertos como el de Son Sant Joan. 

Middelmann, al igual que el subdirector general de Spanair, Eduardo Aranda, se mostró partidario de que 
Son Sant Joan saliera a Bolsa, siguiendo el modelo del aeropuerto de Viena.  
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El presidente de la patronal AECA, Felipe Navío, también apuntó que en la cogestión aeroportuaria no 
debían participar ni los municipios ni las Cámaras de Comercio, que quieren capitalizar la 
comercialización. Por la mañana, la directora de producto para España de TUI Alemania, Kirsten Feld-
Türkis, remarcó que las reservas de TUI en Alemania para este verano hacia Baleares habían aumentado 
un 38% respecto al ejercicio anterior, aunque las procedentes desde Reino Unido habían caído un 10% 

 




